
011111111111111101 1111 НИНИН 11111111IIII I 11111111111111. Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

I Сегодня в номере: | 
|® ЗАДАНИЕ-ДОСРОЧНО |
] • С КОНФЕРЕНЦИИ |
Г® ЮБИЛЕЙ ЗАВОДА |
|® В МИРЕ СТАНДАРТОВ |
| ® ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА! |

Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА.

№ 34. ПЯТНИЦА, 30 АВГУСТА 1974 г. • Цена 2 коп.

ЕСТЬ ПЯТИЛЕТКА!
XXIV съезд КПСС при

звал строителей доби
ваться высоких темпов 
при строительстве жилья. 
В ответ на решения фо
рума 'коммунистов наш» 
(коллектив, возглавляе
мый Е. С. Палевым, взял 
обязательство выпол
нить пятилетку за четы
ре года, повысить (произ
водительность труда на 
конец (пятилетки на 48 
процентов, добиться 
выработки 6,42 квадрат
ных метра полезной пло
щади на одного челове
ка в день.

Сегодня мы с радо
стью рапортуем о до
срочном выполнении за
дания пятилетнего шла на 
по росту производитель
ности труда в натураль
ных показателях. Мы 
справились с намечен
ным и считаем, что это 
заслуга 'каждого члена 
нашего колектива. Ра
дуют нас и цифры. С на
чала пятилетки мы смон
тировали 148400 квадрат
ных метров полезной 
площади жилья. Более 
3000 свердловчан спра- 
вили новоселье в наших 
домах.

В 1973 году наша брига
да перешла на работу 
по методу бригадного 
подряда и включилась во 
Всесоюзное социалисти
ческое соревнование 
коллективов, работаю
щих на полном хозяйст
венном расчете. От 
внедрения бригадного 
подряда получен эконо
мический эффект 8,4 ты
сячи рублей.

Высоких результатов в 
труде бригада добилась 
за счет внедрения техно
логических карт и карт 
трудовых процессов на 
монтаже дома, планов 
НОТ и передовых мето
дов труда, применения 
прогрессивной оснастки, 
монтажа домов двумя 
башенными кранами, 
четкой организации тру
да внутри бригады, рас
пределения звеньев по 
определенным видам 
работ, последовательно
го выполнения всех ос
новных и вспомогатель
ных работ на каждом 
этаже, поддержания вы
сокой производственной 
и трудовой дисциплины, 
индивидуального мастер
ства каждого члена кол-

Новая оснастка
Недавно работники завода «Ремстроймаш» запусти

ли в производство чертежи новой оснастки. Предназ
начена она для строительства крупнопанельных до

лектива.
Коллектив коммунисти

ческого труда не собира
ется останавливаться на 
достигнутом. За первое 
полугодие 1974 года вы
работка бригады состави
ла 38,1 тысячи рублей 
при плане 37,1 тысячи. 
Считаем, что у нас есть 
все возможности пере
крыть задание, намечен
ное пятилетним планом. 
Мы призываем также 
своих коллег из нашего 
домостроительного ком
бината повышать произ
водительность труда, вес
ти монтаж домов высо
кими темпами, бороться 
за качество строительных 
работ, экономно расхо
довать строительные ма
териалы.

Коллектив бригады за
веряет, что и дальней
шую работу будет вести 
так, чтобы максимально 
сократить сроки строи
тельства 9-этажных круп
нопанельных домов и по
высить качество выпол
няемых работ. За остав
шееся до конца пятилет
ки время мы обязуемся 
смонтировать еще 65 ты
сяч квадратных метров 
полезной площади, или 
девять 9-этажных 144- 
квартирных домов.

Коллектив бригады 
коммунистич/еско г о 

труда специализиро
ванного управления

№ 28.

мов. Разработали оснастку инженеры Свердловского 
филиала института «Индустройпроект». Оригинальное 
приспособление поможет монтажникам повысить точ
ность монтажа зданий, поднять производительность, 
улучшить условия труда рабочих. Оснастка подобно
го типа для сборки девятиэтажных домов у нас еще 
не применялась.

На пульте управления
Бригада отделочников из нашего комбината ведет 

сейчас работы на Нижне-Тагильском металлургичес
ком комбинате. Плиточники, мозаичники, маляры, шту
катуры ведут отделку первого пульта управления 
блюминга стана «1500». Бригаду возглавляет главный 
механик специализированного управления № 27 А. А. 
Пилипенко.

ЕДАВНО главный конструктор завода железо-
* * бетонных изделий имени Ленинского комсомола 

А. И. Носков и заместитель главного технолога 
В. Д. Юзвук участвовали в работе семинара «Но
вое в технологии формования сборного железо
бетона», который проходил в Москве.

Мы попросили поделиться мнением о новинках 
в области сборного железобетона главного конст
руктора завода ЖБИ А. И. Носкова.

На семинаре шел разговор о прогрессивных спо
собах изготовления наиболее типичных изделий, 
новых видах технологического оборудования, о .за
рубежной практике изготовления сборного железо
бетона.

В современной технологии производства сборно
го железобетона формование является одним из 
важнейших этапов, который во многом определяет 
качество и долговечность конструкций, геометриче
ские размеры и внешний вид. По времени продол
жительность этой операции сравнительно невели
ка, а по трудоемкости она занимает ведущее поло
жение. Совершенствование методов формования 
сборных железобетонных изделий по повышению 
производительности труда является важной зада
чей промышленности сборного железобетона.

НОВОЕ
В ФОРМОВАНИИ

Решение задачи по совершенствованию техноло
гии формования изделий неразрывно связано с 
совершенствованием всех других технологических 
переделов общего цикла изготовления продукции. 
Невозможно добиться резкого повышения произво
дительности всей технологической линии без рекон-' 
струкции на более прогрессивной основе других 
технологических этапов. Но это совсем не означает, 
что совершенствование отдельного технологическо
го этапа, в том числе этапа формования железобе
тонных изделий, "не должно осуществляться. Так, 
совершенствование формования в направлении по
вышения степени уплотнения бетона дает вполне 
определенный эффект без изменения технологии 
других переделов. Эффект может быть весьма ве
лик, так как повышение степени уплотнения бето
на существенно влияет на его долговечность, а по
вышение жесткости смеси снизит расход цемента, 
что для народного хозяйства немаловажно. Таким 
образом, намечаются два пути совершенствования 
технологии формования сборного железобетона — 
изыскание более прогрессивных решений этого тех
нологического передела без взаимосвязи с други
ми переделами технологического цикла и разработ
ка прогрессивных решений, совершенствование тех
нологической линии в целом.

Многое в качестве, изделий зависит от плотности 
бетона. Это один из наиболее важных показателей, 
от которого зависят физико-механические характе
ристики изделия. А. надлежащая плотность преж
де всего обеспечивается вибрруплотнением, пара
метры которого играют первостепенную роль при 
формовании, и во многом диктуется составом и 
пластическими свойствами бетонной смеси.

Применяющиеся на большинстве заводов обыч
ные методы виброуплотнения изделий имеют су
щественные недостатки, к которым относятся в 
первую очередь недолговечность формовочных 
устройств, неблагоприятные условия^ труда рабо
чих из-за высокого уровня шума и вибрации.

Исследования последних лет позволили предло
жить ряд более совершенных методов уплотнения 
бетона. Среди них можно назвать безвибрационное 
формование, вакуумная технология, применение 
низкочастотных режимов уплотнения.

Безвибрационные методы формования, разраба
тываемые в ряде научно-исследовательских органи
заций, уже прошли .практическое опробование и по
казали удовлетворительные результаты. Среди 
этих меторов следует назвать «прессвакуумбетон», 
разработанный Минским институтом строительст
ва и архитектуры Госстроя БССР.

Метод основан на сочетании трех известных 
технологических приемов обработки смеси: нагне
тание в замкнутые полости, гидродинамическое 
прессование и вакуумирование. При формовании 
изделий бетонная смесь соответствующей консис
тенции нагнетается в замкнутые фильтрующие по
лости формы. В бетонной смеси возникают сжима
ющие напряжения. Под их действием бетонная 
смесь уплотняется, а вода удаляется через фильт
рующую перегородку.

(Окончание в следующем номере).



КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР- ЗАКОН ДАЯ ПРЕДПРИЯТИЯ
НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ

(ИЗ ДОКЛАДА НАЧАЛЬНИКА ДСК
Е. В. КОПЫЛОВА)

По обязательствам кол
лективного договора в 
первом полугодии опреде
ляющего года девятой пя
тилетки предусматрива
лось освоить 20450 тысяч 
рублей по общему объему 
строительно - монтажных 
работ, освоено 25258 тысяч 
рублей. В том числе собст
венными силами план по
лугодия перевыполнен на 
18,9 процента. В эксплуата
цию сдано 131,6 тысячи 
квадратных метров общей 
площади жилья. Произво
дительность труда по срав
нению с тем же периодом 
прошлого года возросла на 
10,8 процента.

Произведено за полуго
дие 75,8 тысячи кубиче
ских метров изделий на
пряженно - армированного 
железобетона и 193,2 ты
сячи квадратных метров 
общей площади изделий 
крупнопанельного домо
строения.

Сдано 9-, 12- и 16-этаж
ных домов общей пло
щадью 83,7 тысячи ква
дратных метров.

По домостроительному 
комбинату разработан 
сводный проект поточного 
строительства, а также 
проекты строительства 
школы № 45 и обществен
но - торгового центра в 
квартале «Б» Симоновско
го микрорайона. Разраба
тывается технический про
ект автоматизированной 
системы управления строи
тельством силами проект- 
но - конструкторского бю
ро, а трестом Оргтех
строй — система учета 
движения материалов по 
управлению производст
венно - технологической 
комплектации и заводу 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

Во втором квартале соз
дана труппа приема и про
верки документации и от
дел по приему и рассмот

рению технической доку
ментации.

Разработаны и внедря
ются мероприятия по улуч
шению- качества строитель
ства и производства дета
лей домостроения, в ре
зультате в первом полуго
дии на повышенные оцен
ки сдано в эксплуатацию 
78,7 процента объектов.

Осуществляется комп
лекс мероприятий по вы
полнению плана и заданий 
министерства и Главсред- 
уралстроя по внедрению 
достижений науки и техни
ки в подразделениях ком
бината.

В первом полугодии про
делана большая работа по 
совершенствованию орга
низации и технологии про
изводства ’ строительно - 
монтажных работ. Выпол
няется монтаж фундамен
тов на свайных основаниях 
с использованием башен
ных кранов, на монтаже 
девятиэтажных зданий вне
дрена новая монтажная ос
настка с захватом полуав
томатического действия, 
комплект которого изго
тавливается трестом
«Строймеханизация» № 2, 
осваивается челночный ме
тод транспортировки изде
лий с завода на строитель
ные площадки.

Скоростным методом 
смонтированы три дома 
повышенной этажности в 
квартале «Б» Симоновско
го микрорайона, метод 
бригадного подряда при
менен на 20 объектах, 44 
бригады перешли на рабо
ту по хозяйственным дого
ворам. Разрабатываются и 
внедряются мероприятия 
по механизации отделоч
ных работ, по использова
нию лифтов и грузопасса
жирских подъемников в 
период строительства. Вхо
дит в практику опережаю
щий монтаж лифтов для 
использования их в период 
отделочных работ.

ип1Л1и>111111иши1П1и1а11ам» амаи>ша111ишшиаашама11ак|Я

22 августа во Дворце культуры имени : 
Ё Горького состоялась профсоюзная конфе- : 
| ренция по выполнению условий коллектив- Ё 

ного договора за первое полугодие.
Перед делегатами с докладами выступи- | 

Ё ли начальник домостроительного комбина- : 
Ё та Е. В. Копылов и председатель объеди- Ё 
= ненного комитета профсоюза А. А. Кузь- = 
: мищенко.

В состоявшихся затем прениях выступи- : 
ли главный инженер строительного управ- Ё 
пения № 1 Ю. И. Лебедев, начальник стро- Ё 
ительного управления № 13 С. И. Перетру- Ё 
тов, начальник управления производствен- = 

Ё но-технологической комплектации И. Н. Ё 
= Демченко, председатель завкома завода Ё 
: ЖБИ имени Ленинского комсомола С. К. | 

Ё Глухов, звеньевой бригады Е. С. Палева из : 
Ё специализированного управления № 28 Ё 
Ё А. Юсяев.

Сегодня мы знакомим наших читателей : 
Ё с материалами конференции.
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Выполнен пункт догово
ра об укреплении органов 
технической информации 
квалифицированными и 
инициативными работника
ми. Теперь в каждом под
разделении комбината есть 
технический информатор. 
Выполнены обязательства 
по внедрению новшеств в 
производство и плановое

задание по экономии от 
применения научно - тех
нической информации, эко
номическая эффективность 
которых составила 119,1 
тысячи рублей. От внедре
ния изобретений получено 
402,2 тысячи рублей, а от 
рационализаторских пред
ложений — 84,2 тысячи 
рублей экономии.

РАЗВИВАЯ 
СОРЕВНОВАНИЕ 

(ИЗ ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЪЕДИНЕН
НОГО ПОСТРОИКОМА А. А. КУЗЬМИЩЕНКО)

Выполняя постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работ
ников промышленности, 
строительства и транспор
та за досрочное выполне
ние народнохозяйственно
го плана на 1974 год», кол
лектив Свердловского ДСК 
принял социалистические

обязательства, в которых 
особое внимание уделил 
повышению инициативы 
трудящихся в деле исполь
зования резервов произ
водства, мобилизации на 
выполнение задач четвер
того, определяющего го
да девятой пятилетки — 
дать продукции больше, 
лучшего качества, с мень
шими затратами.

Обязательства преду

сматривают досрочно, к 
25 декабря, завершить вы
полнение годового плана 
ввода жилья в эксплуата
цию.

Коллектив комбината 
продолжил социалистиче
ское соревнование с кол
лективами Пермского тре
ста крупнопанельного до
мостроения и Алма-Атин
ским домостроительным 
комбинатом.

При этом в основу поло
жен ленинский принцип 
соревнования — гласность, 
сравнимость результатов, 
возможность практическо
го повторения опыта.

В свою очередь коллек
тивы родственных строи
тельных управлений, участ
ков, бригад комбината за
ключили социалистическое 
соревнование между со
бой. Так, строительное уп
равление № 15 соревнует
ся со строительным управ
лением № 1, строительное 
управление № 7 со строи
тельным управлением 
№ 13, строительное уп
равление № 27 со строи
тельным управлением 
№ 28, строительное управ
ление № 20 со строитель
ным управлением № 29.

Передовые бригады 
комбината, такие как 
бригада монтажников Е. С. 
Палева из строительного 
управления № 28, сорев
нуется с бригадой монтаж
ников С. Д. Пак Алма- 
Атинского ДСК, бригада 
П. Л. Александрова из 
строительного управления 
№ 13 соревнуется с брига
дой плотников И. М. Граче
ва Пермского треста КПД, 
бригада Р. Ахметова с 
ЖБИ с бригадой формов
щиков Н. В. Ванюкова из 
Пермского треста крупно
панельного домостроения.

В договорах на социали
стическое соревнование 
широкое отражение нахо
дят такие задачи, претво
рению которых посвящают 
свой ударный труд рабо
чие, инженеры, служащие 
строительных организаций. 
Это сокращение сроков 
строительства, ввод в экс
плуатацию новых произ

водственных мощностей, 
культурно - бытовых объ
ектов и жилых домов, 
уменьшение объемов неза
вершенного строительства 
и концентрация ресурсов 
на пусковых объектах, 
улучшение качества работ, 
снижение себестоимости 
строительно - монтажных 
работ, более полное ис
пользование машин и ме
ханизмов, расширение 
производства и экономия 
строительных материалов 
и конструкций.

Итоги первого полуго
дия показывают, что почти 
все бригады перевыполни
ли взятые соцобязательст
ва. 77 бригад рабочих ос
новных профессий участ
вуют в социалистическом 

соревновании по натураль
ным показателям, работа
ют по пятилетним планам- 
обязательствам 56 бригад.

Успешному выполнению 
обязательств способствует 
плановость социалистиче
ского соревнования, мо
ральное и материальное 
поощрение, 36 бригад ра
ботают в счет 1975 года.

Всего по комбинату в со
циалистическом соревнова
нии участвует 5293 работ
ника. За звание «Удардик 
коммунистического труда» 
борется 3021 человек, 1567 
имеют это звание. Из 139 
бригад, которые борются 
за звание коллектива ком
мунистического труда, 
30-ти присвоено это зва
ние.

Ежемесячно при подве
дении итогов соревнова
ния в строительных уп
равлениях и на заводе 
ЖБИ учитываются резуль
таты выполнения обяза
тельств по подготовке и 
повышению квалификации 
кадров, обучению рабо
чих в вечерних общеобра
зовательных школах, в ве
черних и заочных учебных 
заведениях.

С учетом этих показате
лей присваиваются класс
ные места по комбинату и 
звание лучшей бригады. 
Всеми формами экономи
ческой учебы было охва
чено 1280 человек при пла
не 1123.

Для. проведения занятий 
в строительных управле
ниях и на заводе были соз
даны условия, слушатели 
имели возможность полу
чить необходимую литера
туру, за посещаемостью 
занятий и качеством обу
чения осуществлялся конт
роль, принимались свое
временно меры, преду
преждающие отсев слуша
телей.

Совместно с массовым 
сектором ДК имени А. М. 
Горького руководители 
школ коммунистического 
труда строительных уп
равлений № 7, 13, 15, 20, 
27 систематически прово
дили мероприятия вне- 
учебного плана по повы
шению культурного уров
ня и нравственному воспи
танию слушателей школ.

Подготовка рабочих, не 
имеющих строительных 
специальностей, в основ
ном, проводилась через 
курсы при учебном комби
нате, до минимума сокра
щена подготовка индиви
дуальным методом в 
строительных управлениях.

Молодым рабочим, 
окончившим профессио
нально - технические учи
лища, созданы условия для 
повышения профессиональ
ной подготовки на произ
водственно - технических 
курсах целевого назначе
ния и в школах передовых 
методов труда. Так, в те
чение первого полугодия 
повысили квалификацию 
более 130 человек.

По коллективному дого
вору на 1974 год админист
рация обязалась построить 
общежитие по ул. Фурма
нова на 320 мест со спорт
залом и столовой на 50 
мест. В настоящее время 
ведутся отделочные рабо
ты, и общежитие будет 
сдано в IV квартале.

На капитальный ремонт 
выделено 170 тысяч руб
лей, за полугодие израсхо
довано 90 тысяч; на теку
щий — выделено 50 тысяч 
рублей, израсходовано 18 
тысяч.

Капитальный и текущий 
ремонты проводились и 
проводятся по графикам и

сметам, утвержденным 
руководством домострои
тельного комбината.

Организована работа 
столовых, раздаток и бу
фетов на заводе и строй
площадках, сделан допол
нительный зал к столовой 
строительного управления 
№ 15, питание организова
но таким образом, что за
трачивается не более 30 
минут на обед (составлен 
график по бригадам).

По мере необходимости 
производился текущий ре
монт пунктов питания. Вре
мя обеда рабочих по 
бригадам согласовано с 
комитетами профсоюза. В 
необходимых случаях ра
бочие к месту работы и с 
работы доставляются
транспортом, предостав
ляемым администрацией 
стройуправлений.

На культмассовую рабо
ту запланировано 26455 
рублей, израсходовано 
20255 рублей, на физкуль
туру и спорт запланирова
но 13597 рублей, израсхо
довано 8598 рублей. На 
материальную помощь за
планировано 5483 рубля, 
выдано 4999 рублей.

В этом году в пионер
ском лагере отдохнуло 
1111 детей. 6 групп детей— 
180 человек —- ездили по 
льготным путевка^ на ка
никулы в Киев, Москву, 
Волгоград, Одессу, Ригу, 
Ленинград, 111 детей от
дыхали в городском лаге
ре при заводе ЖБИ. Орга
низовывались выезды тру
дящихся на рыбную лов
лю, за грибами, ягодами и 
для коллективного отдыха 
за город.

В зимний период в ДСК 
работали секции: лыжная, 
хоккейная, стрельба, пла
вание. На заводе: лыжная, 
хоккейная, волейбольная, 
футбольная и группа здо
ровья.

В зимней спартакиаде 
ДСК, включая спартакиаду 
управлений и спартакиаду 
здоровья, приняло участие 
1800 человек. Новые нор
мы ГТО сдали 330 человек. 
Первое место в зимней 
спартакиаде заняло строи
тельное управление № 15

(председатель постройко- 
ма Г. И. Кукушкина, секре
тарь ВЛКСМ Г. Телегина).

Сейчас проходит IX лет
няя спартакиада ДСК под 
лозунгом массовой сдачи 
норм ГТО. Проведены от
крытие летнего сезона в 
пионерском лагере, эста
фета на приз газеты 
«Свердловский строитель», 
эстафета, посвященная 
Дню строителя, соревно
вания по волейболу и на
стольному теннису, посвя
щенные Дню физкультур
ника.

Проходит первенство уп
равлений по футболу. 

Сборная команда ДСК 
принимала участие в пер
венствах района и обкома 
профсоюза по народной 
гребле, легкой атлетике, 
волейболу и в городской 
традиционной эстафете 
«Юность». Сейчас сборная 
команда по футболу (тре
нер В. В. Антипов) играет 
на первенство района и 
обкома профсоюза.

Высокие социалистиче
ские обязательства при
нял коллектив домострои
тельного комбината на 
1974 год — определяющий 
год девятой пятилетки. 
Долг всех хозяйственных 
руководителей профсоюз
ных коллективов — еще 
выше поднять роль кол
лективного договора — 
мощный рычаг успешного 
решения задач четвертого 
года пятилетки.

ЫСТУПИВШИЙ в пре
ниях начальник уп
равления производ

ственно - технологической 
комплектации И. Н. Дем
ченко перечислил причи
ны, создающие трудности 
в работе. Это, во-первых, 
непланомерное обеспече
ние стеклом, к которому 
на стройках относятся не
брежно. И. Н. Демченко 
привел пример бесхозяй
ственного отношения к 
расходованию стекла на 
строительстве домов.

Работникам управления 
производственно - техно
логической комплектации, 
сказал далее тов. Демчен
ко, до сих пор не созданы 
нормальные условия тру-
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да. Строительные управле
ния комбината никак не 
могут выделить отделочни
ков для того, чтобы закон
чить строительство быто
вых помещений. Все цехи, 
управления, можно ска
зать, все производство на
ходится .под открытым не
бом. Зимой в таких усло
виях работать невозможно.

Объединенный построй- 
ком должен помочь управ
лению производственно
технологической комплек
тации решить вопрос о 
сроках ношения спецодеж
ды рабочими управления. 

Начальник строитель
ного управления 
№ 13 С. И. Перетру- 

тов в своем выступлении 
объяснил причины невы
полнения плана по вводу

жилья: коллектив управле
ния начал трудиться во 
втором квартале без заде
ла. Это нарушило ритм ра
боты. На протяжении ряда 
лет, отметил далее тов. 
Перетрутов, бригады отде
лочников работают в слож
ных условиях, которые яви
лись одной из причин те
кучести кадров. Из уп
равления увольняются ква
лифицированные рабочие. 
Обстановка не меняется и 
в третьем квартале, и это 
не может не вызвать тре
воги как у руководителей 
управления, так и у адми
нистрации комбината.

ЛАВНЫЙ инженер 
строительного уп- 
рувления № 20 Ю. И.

Лебедев рассказал о при
чинах невыполнения кол

лективом взятых на себя 
социалистических обяза
тельств. Это касается дома 
по улице Авиационной, 
где не подведена горячая 
вода к теплопункту.

Коллектив управления 
несвоевременно. обеспе
чивается технической до
кументацией, не выпол
няются заявки на бетон и 
раствор.

Работы на строительстве 
детского сада по улице 
Ясной не были выполнены 
в срок по вине генпод
рядчика. Но, несмотря на 
трудности, коллектив уп
равления план определяю
щего года пятилетки вы
полнит в установленный 
срок.

Послезавтра —1 сентября

Повышение эффек
тивности производст
ва — решающее усло
вие выполнения за
даний девятой пяти
летки. Это полностью 
относится и к жи- 
пищно - гражданско
му строительству, 
и, особенно, полно
сборному крупнопа
нельному домострое
нию, которое остается 
важнейшим направле
нием индустриализа
ции строительства.

Коллектив Сверд
ловского домострои
тельного комбината ве
дет в этом направле
нии постоянную рабо
ту. Если в 1963 году, 
когда .был основан ком
бинат, введено в экс
плуатацию 136 тысяч 
квадратных метров по
лезной площади, то в 
1973 году эта цифра 
увеличилась более чем 
вдвое. Причем рост 
достигнут без расшире
ния производственных 
площадей завода желе
зобетонных изделий 
имени Ленинского ком
сомола.

Накоплен в комбина
те также опыт скорост
ного монтажа крупно
панельных домов с ис
пользованием металли
ческой оснастки, раз
работанной Свердлов
ским филиалом инсти

тута «Индустройпро- 
ект». По планам НОТ 
осуществлен скорост
ной монтаж 60-квар
тирных домов вначале 
за 10 суток, потом за 
пять и, наконец, за 57 
часов.

ленности инженерно- 
технических работни
ков управлений срок 
строительства дома 
был сорван.

Перед руководством 
комбината стал вопрос 
об учебе инженерно-

производственно - тех
нической комплекта
ции, завода ЖБИ име
ни Ленинского комсо
мола, субподрядных 
организаций, треста 
«Строймеханизац и я», 
автотранспорт и к о в.

ного дома на улице 
Серафимы Дерябиной. 
Срок строительства до
ма сокращен в три 
раза. Всего в 1973 го
ду в комбинате по
строено подрядным 
способом пять девяти-

Бригадный

подряд

Крепить
энтузиазм

КРЕПИТЬ ЭНТУЗИАЗМ РАСЧЕТОМ
Однако длительность 

отделочных работ ос
тавалась прежней и 
сводила на нет усилия 
монтажников. Тогда 
мы задумались, как 
организовать труд, где 
найти резервы для ус
корения отделочных 
работ. Этим резервом 
стал бригадный пЪдряд 
по методу Николая 
Злобина.

В 1973 году инже
нерно - технические ра
ботники комбината раз
работали комплексный 
план НОТ с включе
нием в него бригадно
го подряда. Надо ска
зать, что попытка вне
дрения «сверху» этого 
метода в комбинате бы
ла предпринята еще в 
1972 году. Но из-за не
своевременной постав
ки изделий и деталей, 
а еще в большей степе
ни из-за неподготов-

технических работни
ков, об обмене опытом 
с передовыми органи
зациями. Был проведен 
семинар с «трудовика
ми», бухгалтерами и 
плановиками; приказом 
по комбинату утверж
дена группа квалифи
цированных работни
ков, ответственных за 
внедрение бригадного 
подряда; организована 
поездка в другие горо
да страны.

Полученный опыт 
^был обобщен в ком

плексном плане науч
ной организации труда 
на скоростное строи
тельство 9-этажного и 
215-квартирного жило
го дома с применением 
бригадного подряда. 
Планом определялась 
четкая и взаимоувязан
ная работа всех звень
ев: монтажников, отде
лочников, управления

Но, в отличие от Ни
колая Злобина, до
говор с администраци
ей заключала каждая 
бригада.

Девятиэтажный 215- 
квартирный крупно
панельный жилой дом 
был построен и сдан в 
эксплуатацию за три 
месяца вместо девяти 
по норме. Новая форма 
организации и оплаты 
труда содействовала 
сокращению сроков ра
бот, предусмотренных 
даже таким жестким 
графиком, как в этом 
плане НОТ, бережному 
использованию машин 
и материалов. Подряд 
повысил у рабочих чув
ство ответственности 
за порученное дело.

Полный бригадный 
подряд был применен 
также на скоростном 
строительстве девяти
этажного 144-квартир-

этажных домов. По 
всем объектам, где 
применен новый метод 
хозрасчета, получена 
прибыль. Дома сданы с 
оценкой «хорошо». По 
результатам подряда 
рабочим выплачена 
премия в сумме 11,4 
тысячи рублей.

Сейчас в комбинате 
работают по-злобински 

44 коллектива, что со
ставляет 54 процента 
от числа бригад основ
ных профессий.

Нынче, впервые в 
своей практике, ДСК 
осуществил скоростное 
строительство 12-этаж- 
ного 96-квартирного 
дома с применением 
бригадного подряда. До 
конца года предпола
гается наладить кон
вейер скоро с т н о г о 
строительства всех 
12-этажных домов.

Однако стопроцент-

ный перевод бригад на 
новый метод хозрасче
та сейчас практически 
неосуществим. Многим 
людям, которые сего
дня сами приходят в 
комитеты профсоюзов, 
к администрации, при
ходится отказывать. 
Дело в том, что успех 
строительства зависит 
не только от прямых 
исполнителей. Он опре
деляется отлажен- 
ностью всей цепи про
изводства; от пред
приятия, где готовят 
детали, до бригады на 
площадке. Тот ритм, 
который задают брига
ды; зачастую оказы
вается не под силу по
ставщикам материалов, 
снабженцам, инженер
ной службе управле
ний, трестов. Скорост
ное строительство по 
методу Николая Злоби
на — не вспышка эн
тузиазма, не способ 
ставить единичные ре
корды. Эта форма ор
ганизации труда требу
ет улучшения дел во 
всех звеньях строи
тельного конвейера.
(Окончание на 3 стр.).

расчетом
(Окончание)

Сегодня, когда в 
большинстве наших уп
равлений уже не одна, 
а несколько бригад ра
ботают ионовому, зна
чительно прибавилось 
забот у инженеров от
делов труда и заработ
ной платы. Нашему ми
нистерству следует, 
видимо, поручить одно
му из институтов упро
стить систему расче
тов, сделать их болей 
удобными, типовыми.

Широкое распро
странение новой фор
мы бригадного хозрас
чета сдерживается так
же отсутствием пер
спективного и непре
рывного планирования 
строительного произ
водства. Внедрение 
«орловской непрерыв
ки», одобренной не
давно в постановлении 
ЦК КПСС, должно су
щественно поправить 
дело.

Есть у нас организа
ции, где производст
венные нормативы рас
ходования материалов 
или их точное комплек
тование не позволяют 
получить экономию. В 
этом случае пропадает 
материальная заинте
ресованность во вне
дрении хозрасчета. 
Следует, по всей ве
роятности, для них пре
дусмотреть материаль
ное поощрение не толь
ко за экономию, но и 
за соблюдение расчет
ной стоимости.

В положении о 
бригадном подряде 
есть, на наш взгляд, 
не совсем ясные фор
мулировки. Почему, в 
.частности, обычные*' 
бригады за -выполнение 
аккордных заданий мо
гут -премироваться еже
месячно, а хозрасчет
ные подрядные — 
лишь поквартально, и 
то, если срок строи
тельства объекта пре
вышает 6 месяцев? А 
если объект строится 
5,5 месяца, то рабочие 
должны ждать премию 
не менее полугода. 
Нам кажется, ' что в 
этом случае следует 
выплачивать премию в 
виде аванса, при этом 
он не должен превы
шать общую сумму 
премии, которая при-

Бригадный

подряд
читается бригаде при 
удовлетворится ь н о м 
качестве работ.

В положении огово
рено, что премия за до
стигнутую бригадами 
экономию расчетной 
стоимости может быть 
выплачена лишь при 
наличии экономии по 
объекту . в целом. На 
практике из-за нечет
кой работы отдельных 
звеньев в целом по 
объекту такой эконо
мии нет. Мы считаем, 
что каждый участник 
строительства должен 
поощряться и отвечать 
за результаты своего 
труда. Если перерасход 
не зависит от деятель
ности рабочих, -сумму 
перерасхода следует 
относить на счет строй
управления. Это позво
лит материально нака
зывать виновников пе
рерасхода и тем самым 
совершенствовать си
стему стимулирования.

Е. НЕЧАЕВ, 
начальник отдела 
труда и зарплаты 

Свердловского 
домостроительного 

комбината.

Для школьника в МИРЕ
Общеизвестно, что ре

зультаты преподавания за
висят не только от таланта 
учителя’и способностей уче
ника. Далеко не последнее 
дело — удобное школьное 
оборудование. И вот ут
вержден новый ГОСТ на 
ученические столы для чер
чения и рисования.

Его создатели учли тот 
факт, что ребята растут по- 
разному и среди однокласс
ников колебания в росте 
весьма значительны. Поэто
му ГОСТом предписывает-' 
ся изготовление столов двух 
видов: постоянной высоты 
с учетом трех ростовых ка
тегорий школьников, и с 
произвольно регулируемой 
высотой.

У столов обоих видов 
крышка подвижна. При чер
чении она горизонтальна 
или фиксируется под углом 
от 12 до 30 градусов. На 
уроках рисования угол на

клона можно увеличить до 
60—75 градусов, и тогда 
получается настоящий моль
берт. Не забыты и специ
альные полочки для гото
вальни, линеек, карандашей. 
Здесь же поместятся крас
ки, кисти, баночки с водой.

Для более просторных ка
бинетов черчения эти ’.столы 
будут изготовляться одно
местными. Для школ, где 
площадь класса окажется 
меньше 60 квадратных мет
ров, по просьбе заказчика 
изготовят двухместные сто
лы.

«ОБУВЬ» ДЛЯ
ВЕЛОСИПЕДА

Дорожные, спортивные, 
подростковые, универсаль
ные, складные... меняется,

СТАНДАРТОВ

совершенствуется велосипед. 
II не последнее дело. — 
улучшить его «обувь». От 
шины велосипедной сегод
ня требуется не только 
прочность и хорошее сцеп
ление с дорогой, — она 
должна быть и красивой.

Госстандарт СССР утвер
дил ГОСТ «Шины пневма
тические для велосипедов». 
На смену столь привычным 
для нас черным вскоре при
дут нарядные цветные и да
же разноцветные шины. 
Применение новых материа
лов и одновременно более 
совершенных типов корда, 
предусмотренных новым 
ГОСТом, увеличит гаран
тийный срок эксплуатации. 
По новому ГОСТу этот 
срок — 18 месяцев, что в 
полтора раза выше преж
него.
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I Славное
двадцатилетие
Недавно железобетонщики отметили знаменатель

ную дату: двадцать лет назад было принято поста
новление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О развитии производства сборных железобетон
ных изделий и конструкций».

Оно было опубликовано во всех газетах и явилось 
документом, положившим начало созданию инду
стрии сборного железобетона. Постановление на
целивало строительную промышленность на инду
стриальные рельсы. Ведь сборный железобетон — 
это основа индустриализации строительства.

= Была дана обширная программа развития про
мышленности производства сборного железобе
тона, его широкое внедрение во всех областях 
строительства. Много отмечалось о развитии легких 
бетонов, как ячеистых. (газобетон и пенобетон), так 
и бетонов на легких пористых заполнителях. 
Предписывалось, например, запретить изготовление 
деревянных перекрытий и заменить их конструк
циями из железобетона. А самое главное то, что в 
постановлении было утверждено строительство 
402 заводов и 200 полигонов по изготовлению сбор
ных железобетонных изделий. Здесь и получили 
путевку в жизнь Свердловский завод железобетон
ных изделий мощностью 120 тысяч кубометров 
сборного железобетона в год (теперь завод ЖБИ 
имени Ленинского комсомола) и Свердловский за
вод ячеистых бетонов (теперь цех ячеистых бетонов 
завода), а также многие другие заводы ЖБИ по 
областям, по стране.

Трудно переоценить значение сборного железобе
тона в индустриальном строительстве, которое при
няло гигантский размах по Советскому Союзу во 
всех областях народного хозяйства. Прежде всего 
сборный железобетон дает возможность провести 
полную индустриализацию строительного произ
водства; экономит металл; создает капитальные, 
долговременные конструкции. Этими же кач'ествами 
не обладают деревянные конструкции. Сборный же
лезобетон позволяет создавать конструкции боль
ших размеров. А развитие легких бетонов решило 
проблему ограждающих конструкций, с точки зре- 

ё ния их индустриальное™! и теплотехнических 
В свойств.
й В нашей стране впервые в мировой практике из- 
| готовление ряда сборных железобетонных изделий 

поставлено «на конвейер», таких конвейеров создано 
по стране 40, из них 4 конвейера уже более 17 лет 
успешно работают на Свердловском заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсомола. А с момента ввода в 
действие цеха ячеистых бетонов крупнопанельные 
дома в Свердловске монтируются с наружными па
нелями из газозолобетона толщиной 28 см, что по 
теплотехническим свойствам выгоднее, чем кир
пичные стены толщиной 64 см. За 20 лет после по
становления ЦК КПСС и Совмина СССР вперед 
.шагнула созданная заново промышленность сборного 
железобетона. За 1973 год сборного железобетона 
по нашей стране изготовлено 102 миллиона кубомет
ров (за 1955 год — 5 млн. куб. м.). По производству 
цемента наша страна достигла, рубежа 109 милли
онов тонн за 1973 год. На базе этих успехов многие 

я заводы ЖБИ были преобразованы в домостроитель- 
= ные комбинаты, чтобы быстрее решить проблему 

строительства жилищ.
Сейчас в Советском Союзе мощность домострои

тельных комбинатов и организаций, занимающихся 
крупнопанельным домостроением, составляет 
49 миллионов квадратных метров общей площади в 
год, причем эта мощность с каждым годом увели
чивается, а конструкции домов и. их благоустройство 
совершенствуются. В бурном росте строительства 
заводов ЖБИ решающую роль сыграли комсомольцы 
и молодежь Свердловской области, которые первые 
организовали и возглавили в октябре—ноябре 
1954 года Всесоюзное социалистическое соревно
вание за быстрейший ввод в действие заводов желе
зобетонных изделий. Они объявили строительство 
Свердловского завода ЖБИ комсомольской строй- 

I кой. Это резко ускорило строительство Свердлов- 
§ ского завода и многих крупных заводов в Волго- 
| граде, Челябинске, Ленинграде и других городах. 
= 20 августа 1954 года на стройку Свердловского за- 
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вода ЖБИ прибыл бывший министр промстроймате- 
риалов СССР П. А. Юдин. Стройка только начина
лась и из 500 рабочих имелось всего 30. Учитывая 
значение сборного строительства и отвечая делом на 
постановление ЦК КПСС и Совмина СССР, работаю
щие на стройке комсомольцы 1 октября 1954 года вы
ступили с обращением в газете «На смену!» к ком
сомольцам области помочь строить завод железобе
тонных изделий.

А уже 4 октября бюро Свердловского обкома 
ВЛКСМ решило объявить строительство завода 
комсомольской стройкой. 1 ноября прибыл первый | 
отряд комсомольцев-добровольцев по комсомоль- g 
ским путевкам, точно таким же, по каким в то время й 
ехали на целину. В декабре в Москве было прове- й 
дено совместное заседание коллегии Минстроя § 
СССР и Минпромстройматериалов СССР совместно В 
с бюро ЦК ВЛКСМ, которые обсудили вопрос «О В 
патриотическом начинании комсомольцев Сверд- g 
ловской области». Вскоре почин свердловчан был g 
распространен и на другие стройки заводов ЖБИ. В
Началось Всесоюзное 
вание между стройками 
равнялась на уральцев.

Комсомодьцы-строители 

социалистическое соревно- 
заводов ЖБИ. Молодежь

заводов ЖБИ Домо-
дедово, Волгограда, Запорожья, Киева, Минска 
многих других городов горячо откликнулись 
этот призыв. 30 строек заводов ЖБИ были в 

и 
на 
то

время объявлены комсомольскими. ЦК ВЛКСМ 
учредил переходящее Красное знамя, которое при
суждалось победителям каждый квартал. В течение 
4 месяцев на Свердловскую комсомольскую стройку 
ЖБИ по комсомольским путевкам прибыло 1100 че
ловек, увеличили контингенты работающих и суб
подрядные организации. В строительстве наступил 
резкий перелом.

Строительству завода оказывали помощь и часто 
посещали стройку бывшие секретари обкома партии 
А. М. Кутырев, А. П. Кириленко, П. Н. Исаев, 
К. К. Николаев, работники обкома А. И. Гуселетов, 
Л. Н. Патрушева, Н. П. Соляков. Бывший секретарь 
обкома комсомола Г. Ф. Важенин почти 3 раза в 
неделю бывал на стройке.

Душой комсомольской стройки был Саша Тизя- 
ков, бывший начальник штаба комсомольской строй
ки, он был большим авторитетом для коллектива и 
всегда проявлял настойчивость и упорство. Стройка 
вначале развивалась в исключительно тяжелых усло
виях: отдаленность от города, необжитость, а тут 
еще сильные холода. Но трудности преодолели. За 
две недели построили каркасную столовую, которая
впоследствии служила временно красным уголком.
В то время в Свердловске' было 9 районов, и горко
мы партии и комсомола так организовали, что ком
сомольская организация каждого района строила 
своими силами и механизмами двухэтажный 8-квар
тирный дом вблизи завода. Уже в апреле 1955 года 
все дома были заселены строителями.

Образцы работы показали бригады Иванов-а, Кар- 
навана, Кащея, Солонина, Савкина, Зорина, монтаж
ника Иванова. Бригада Иванова положила первый 
кубометр бетона в фундамент главного корпуса.

Огромную помощь оказало стройке студенчество 
Уральского политехнического и горного институтов и 
учащаяся молодежь города. В некоторые дни в 
субботниках участвовало до 5000 человек. Много 
труда вложили в стройку и освоение завода партий
ные работники стройки и завода Г. Г. Баюнкин, 
П. В. Фатиков, Д. И. Кривопишин, М. Г. Ванявкин. 
С комсомольским огоньком и энтузиазмом орга
низовывали молодежь комсомольские руководители 
Саша Тизяков, Миша Шварман, Володя Чекмарев, 
Игорь Овчинников и другие.

| В 1955 году приехала из Волгограда проверять 
Э соревнование Рая Бунеева, да так и осталась на 
| свердловской стройке. Период комсомольской строй- 
| ки хорошо помнят его энтузиасты, первые строители, 
й которые и сейчас работают на заводе,— это Анато- 
1 лий Завалишин, Валя Бабушкина, Володя Толмачев, 
| Нина Мякишева, Надя Кукко, Коля Лавров, Борис 

Муравьев, Соня Нурмиева и сотни других ударников 
стройки. Помнят и сложные дела освоения завода 
Николай Аблизов, Римма Жеребцова, Раиса Палант, 
Галя Ломова и другие.

В 1956 году был введен в действие бетоносмеси
тельный цех. 23 апреля 1957 года государственная 
комиссия приняла в постоянную эксплуатацию 
1-ю очередь завода. Два с половиной года длилось 

и Всесоюзное соревнование комсомольских строек 
я заводов ЖБИ и при подведении окончательных ито- 
й гов свердловской стройке было вручено на вечное 
й хранение переходящее Красное знамя ЦК ВЛКСМ. 
| В июне 1957 года заводу было присвоено название: 
я «Свердловский завод ЖБИ имени Ленинского ком- 
й сомола». В 1958 году введена вторая очередь заво- 
я да, вместо 120 тысяч завод получил мощность 

190 тысяч кубометров сборного железобетона в год. 
Завод все время совершенствовал свою технологию. 
В 1959 году начал выпускать изделия для крупно
панельного домостроения. А с 1964 года завод стал 
составной частью Свердловского домостроительного 
комбината. Сейчас профиль завода — это крупнопа
нельное домостроение, и он обеспечивает почти 360 
тысяч квадратных метров общей площади. Завод 
выпускает в год более 400 тысяч кубометров сбор
ного железобетона, освоив производство изделий 
для 9—12-этажных крупнопанельных домов, изгото- 

|вив со дня пуска четыре миллиона шестьсот двадцать 
тысяч кубометров сборного железобетона.

На заводе большой, слаженный коллектив рабо
чих, инженерно-технических работников и служа
щих, насчитывающий 2300 человек, сильные и авто
ритетные об!цественные организации. Около 
300 работников завода награждено орденами и ме
далями. Около 350 рабочих с честью носят звание 
«Ударник коммунистического труда»! Завод неод- 
некратно занимал классные места во Всесоюзном 

за II кварталсоревновании,социалистическом 
1974 года заводу присуждено переходящее знамя
МинтяжсТроя и ЦК профсоюза. Главное богатство 
завода — люди. Две трети руководства выросло из 
числа рабочих и молодых специалистов, более тре
ти коллектива — молодежь.

Сейчас коллектив завода работает над ‘подготов
кой производства по освоению изделий 16-этажных 
крупнопанельных домов, монтаж которых начнется 
в этом году. Впереди окончание реконструкции 
завода на мощность 450 тысяч квадратных метров 
общей площади, строительство нового завода объем- 
ноканельного домостроения. Все вопросы работы 
завода, связанные с реконструкцией и развитием, 
находятся под постоянным вниманием партийной 
организации завода. Так, выполняя постановление 
ЦК партии и Совета Министров СССР, бывшая ком
сомольская стройка превратилась в одно из круп
нейших предприятий строительной индустрии страны.

В. МУРЗИНОВ, 
секретарь партбюро завода ЖБИ.

В. МОТЫЛЕВ, 
бывший директор строительства завода, 

заслуженный строитель РСФСР.

На верхнем снимке: цех ячеистого бетона се
годня.
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